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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EUQ: DE 11 PARTIDOS, SÓLO PAN TRANSPARENTA MÁS DATOS  
Por Víctor Polenciano 
De los 11 partidos políticos que hay en Querétaro, sólo el PAN ha publicado a través de página web la información 
más completa que mandata la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro; los 
demás omiten información. Fuerzas políticas como el PT, MC, Morena, PES y el PVEM señalan que rubros como la 
tabla de remuneraciones o los gastos de viáticos que la información “no aplica”, por lo que los datos que contienen 
sus páginas son más que básicos. Mientras tanto, Convergencia Querétaro, Querétaro Independiente y Nueva 
Alianza no tienen disponible su portal web. (EUQ principal) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
AL MENOS EL 50% DE ALCALDES PANISTAS TIENEN POSIBILIDAD DE REELEGIRSE: JOSÉ G. 
Por Rubén Pacheco 
Tras el arranque de precampaña del precandidato por la coalición “México con el Frente”, Ricardo Anaya Cortés, 
esto en el municipio de Amealco de Bonfil; el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Báez guerrero, 
aseveró que al menos el 50% der los alcaldes panistas estarían en posibilidades de buscar la reelección. (N 4, EUQ 
5) 
 
NO HAY RUPTURA EN EL FRENTE, DICE FDS 
Por Marittza Navarro 
En la coalición Por México al Frente habrá unidad total aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien 
se congratuló porque el arranque de precampaña de Ricardo Anaya Cortés se haya dado en territorio queretano. 
(EUQ 4) 
 
ESPERARÁ KURI TIEMPOS DE DEFINICIÓN EN EL 2018  
Laura Banda Campos  
“Me queda claro que las especulaciones son muy grandes y muchas personas quieren”, pero yo estoy muy 
tranquilo y si me invitan voy a ir (a la contienda electoral), con mucho gusto. Declaró el presidente municipal de 
Corregidora, Mauricio Kuri González, al señalar que hasta este momento no hay nada definido (hacia la contienda 
electoral), y esperará a los tiempos, si es que éstos llegan. (DQ 4, N 8) 
 
KURI: NO FUI CONVOCADO AL INICIO DE LA GIRA. (EUQ 4) 
 
LA DE ABAJO/ DE JEANS 
Así recibieron a Ricardo Anaya sus amigos y seguidores más fieles, los diputados panistas de Querétaro. Ni 
parecían diputados, porque perdieron el estilo y hasta Antonio Zapata iba de proletarios jeans. ¿Qué le pasa, eh? 
(DQ 1) 
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FUEGO AMIGO / FRENTE FRÍO  
Bien abrigados. Pepe Báez y Adolfo Camacho, presidentes del PAN y PRD en Querétaro,, acompañados de Arturo 
Prida, nuevo presidente del Consejo Nacional del Sol Azteca y el ex diputado perredista Gerardo Ríos, miembros de 
la coalición Por México al Frente, ayer en el arranque de Ricardo Anaya en Amealco. (PA 1) 
 
A MEADE SÍ LE VA A DAR FRÍO, DESAFÍA ANAYA  
por Eduardo Hernández  
EZEQUIEL MONTES, Qro.- El precandidato del Frente Ciudadano por México y el Partido Acción Nacional (PAN), 
Ricardo Anaya Cortés, ya inició el diálogo con los panistas que también manifestaron su intención de contender 
por la candidatura, Rafael Moreno Valle, Juan Carlos Romero Hicks y Ernesto Ruffo. En el primer día de su 
precampaña se reunió en las inmediaciones de la Peña de Bernal, en Ezequiel Montes, con los legisladores locales 
del blanquiazul, en donde aseguró que su partido está más fuerte y van a ganar la Presidencia de la República en 
las elecciones del 2018. (DQ 1 y 2) 
 
ASEGURA FDS QUE NO HAY DIVISIÓN CON RICARDO ANAYA, Y QUE LOS GOBERNADORES APOYAN SU 
PRECANDIDATURA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién declaró que la coalición México al Frente del PAN, el PRD y 
Movimiento Ciudadano (MC), está bien consolidada y unido con Ricardo Anaya Cortés como precandidato. 
Asimismo negó que el Frente éste dividido por inconformidades al interior del PRD, así como en el caso del grupo 
“rebelde” de senadores del PAN con quienes ya están llegando a acuerdos y de igual forma con Rafael Moreno 
Valle, aspirante a candidato del Frente a la Presidencia de la República. En el caso de Miguel Ángel Mancera dijo 
que su aspiración era legítima, sin embargo después que se analizaron el número de resultados y de estados 
gobernados por Acción Nacional, se pidió que el aspirante panista encabezará la candidatura. (CI, AM, EUQ, N, DQ) 
 
NO ME VOY A DISTRAER NI UN MINUTO EN MARGARITA: FDS 
Por Luz María Barrero 
Fue el día miércoles cuando el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se reunió con el jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, durante el encuentro de la Comisión Nacional de 
Gobernadores. Este último, según refirió Domínguez -entrevistado en el marco de su visita este jueves a 
Huimilpan-, aseguró que apoyaría totalmente la candidatura de Ricardo Anaya a la presidencia de México. (CI) 
 
NO A IMPUNIDAD: ANAYA  
AMEALCO, Qro. Al iniciar aquí su precampaña a la Presidencia de la República de la coalición Por México al Frente, 
Ricardo Anaya Cortés dijo, bajo el lema de “Una nueva historia”, que se debe acabar el pacto de impunidad y 
combatirse la corrupción, el principal cáncer del país. En ese contexto, el queretano mencionó a José Antonio 
Meade como el candidato de los que quieren que todo siga igual y reconoció coincidencias con Andrés Manuel 
López Obrador en el diagnóstico de los problemas, pero no en las soluciones viejas que no funcionan y nos 
pondrían peor. Anaya Cortés, vestido con pantalón y chamara azul para el frío que no estuvo tan duro como se 
pronosticaba,  ofreció un proyecto para devolver la tranquilidad, la seguridad y el crecimiento a la nación, 
advirtiendo que los electores tienen hoy dos alternativas: continuidad o cambio. (PA 6) 
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RETA RICARDO ANAYA A MEADE Y DESESTIMA ASPIRACIONES DE LÓPEZ OBRADOR EN ARRANQUE DE 
PRECAMPAÑA 
 “Le recomendaría al candidato del PRI que se comprara una buena chamarra y que se prepare para las 
inclemencias”, indicó Ricardo Anaya Cortés, precandidato de la coalición “Por México al Frente” a la presidencia de 
la República. Esto luego de que José Antonio Meade Kuribreña hiciera referencia a la coalición conformada por el 
PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano (MC) y señalara que “sin importar cuántos frentes vengan, no nos dará frío”. 
El exdirigente nacional del PAN refirió que la mayoría de los mexicanos no permitirán que el PRI continúe 
gobernando. En cuanto al gabinete de Andrés Manuel López Obrador, precandidato de Movimiento Regeneración 
Nacional, indicó que con esta, será la tercera ocasión que el aspirante deje con las ganas a las personas de 
integrarse al gabinete. (CI, EUQ, PA, N) 
 
DURANTE PRECAMPAÑA, RICARDO ANAYA SE REÚNE CON 12 DIPUTADOS PANISTAS DE QUERÉTARO 
En su primer día de precampaña como precandidato de la coalición “Por México al Frente” a la presidencia de la 
República, Ricardo Anaya Cortés sostuvo un encuentro con doce de los trece diputados locales panistas. Cabe 
señalar que en un primer momento, el precandidato sostuvo un encuentro con los medios de comunicación en la 
plaza principal de Amealco de Bonfil, sitio en donde aseguró que ganará la contienda electoral, a través de una 
campaña austera y en contacto con la ciudadanía. En cuanto a sus propuestas, Anaya Cortés manifestó la necesidad 
de crear el Ingreso Básico Universal (IBU), así como reducir los índices de inseguridad. (CI, CQ) 
 
LLEGA ANAYA A PINAL DE AMOLES 
Por Rubén Pacheco 
Que va a venir Ricardo Anaya, contestó un despistado que trataba de buscar la pista y el hilo conductor del bullicio 
generados sobre la carretera 120 de la comunidad de Ahuacatlán, municipio de Pinal de Amoles. (...) Ante el 
bullicio y saludos, Anaya Cortés se dirigió al pequeño templete que lo esperaba en el centro de aquella casa. (N) 
 
SE REÚNE ANAYA CON EMPRESARIOS EN SJR 
Por Rossy Martínez 
Durante su primera visita al Estado de Querétaro, como precandidato a la presidencia de la República Mexicana, 
Ricardo Anaya Cortés, señaló que su campaña estará sujeta a la austeridad, en consideración de las condiciones 
deplorables en las que atraviesa el país, “no es momento de destinar fuertes cantidades para este motivo”. (PA) 
 
LA SIERRA GORDA CONOCERÁ UN AMIGO PRESIDENTE: ANAYA 
Durante la cuarta escala del inicio de la pre campaña de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya rumbo a 
la presidencia de la República, el aspirante aseguró a los habitantes panistas del municipio de Ahuacatlán, que una 
vez que acceda a la presidencia impulsará la detonación económica y social de la Sierra Gorda de Querétaro, 
afirmando que la “sierra conocerá a un amigo presidente. (Q, AM, CQ) 
 
PODRÍA ANAYA ARRANCAR SU CAMPAÑA EN LA METRÓPOLI  
Por Fernando Venegas Ramírez 
De obtener la candidatura a la Presidencia de la República, Ricardo Anaya Cortés podría iniciar su campaña en 
alguno de los municipios metropolitanos. Así lo declaró el presidente del PAN en Querétaro, José Báez Guerrero al 
ser cuestionado sobre la decisión del precandidato blanquiazul para visitar Amealco y no en la capital del estado 
en calidad de precandidato “No hay que olvidar que en este momento se trata de una campaña interna en donde 
votan alrededor de 250 mil militantes. A lo mejor una campaña Constitucional tendrá arranques en lugares más 
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poblados pero en una interna, me parece que tendrá un simbolismo para él iniciar en un municipio como 
Amealco”. (PA 6) 
 
PRI 
 
DESIGNA MEADE A LOYOLA COMO COORDINADOR NACIONAL  
Por Miguel Hernández 
El exalcalde de Querétaro Roberto Loyola Vera se incorporó desde ayer al equipo de campaña del aspirante 
presidencial del PRI José Antonio Meade Kuribreña al tomar protesta como coordinador nacional del abanderado 
priista. El evento se llevó a cabo en el Comité Ejecutivo Nacional de la Ciudad de México, donde lo acompañaron 
militantes y dirigentes del partido poco antes de que Meade Kuribreña partiera a Chiapas para el inicio de su 
precampaña polit́ica. (CQ) 
 
PRD 
 
RICARDO ANAYA ES LA MEJOR OPCIÓN PARA ALCANZAR LA PRESIDENCIA DICE ADOLFO CAMACHO  
Por Rossy Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO.- Ricardo Anaya Cortes, es el mejor candidato para alcanzar la Presidencia de la República, 
aseguró el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel. 
“Es una persona preparada y que conoce la realidad de México, además con un liderazgo importante, que le dará 
sin duda alguna el triunfo electoral durante las contiendas del 2018, por la coalición Por México al Frente”. 
Camacho Esquivel, dijo estar satisfecho por la concertación de la coalición “Por México al Frente”, dijo ser un gran 
proyecto concretado pese a las intenciones de desmembrarlo de quienes ven en riesgo sus intereses electorales. 
“Quienes han visto en riesgo sus intereses electorales trataron de generar condiciones para que esto se llevara a 
cabo, sin embargo hoy es una realidad con el arranque de la precampaña de Ricardo Anaya Cortes por el Estado de 
Querétaro”. (PA 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MULTOTAS POR LEY ANTIPLÁSTICO 
Por Verónica Ruiz  
Todas las unidades económicas, desde la tiendita de la esquina hasta el supermercado más grande, así como 
mercados y tianguis, estarán sujetos al Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático del Municipio de 
Querétaro, que regula el uso de bolsas plásticas desechables. Así lo indicó la directora de Ecología, Martha Patricia 
Vargas, quien recordó que la reglamentación prohíbe específicamente entregar a los consumidores bolsas plásticas 
desechables para el acarreo de productos que se comercializaron en esas unidades económicas, o de bienes que 
recibieron un servicio. (DQ principal) 
 
N: INICIA RAC AQUÍ 
Por Rubén Pacheco y Enrique Zamudio 
En su primer día de precampaña por la candidatura del PAN a la presidencia de la República en el que visitó 
Amealco, San Juan del Río, Ahuacatlán (Pinal de Amoles) y Jalpan, Ricardo Anaya Cortés aseguró que su campaña 
será austera e inteligente, alegre y propositiva. (N principal) 
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AM: CORREGIDORA Y QUERÉTARO, MAYOR VIABILIDAD FINANCIERA 
Por Notimex 
Los municipios de Corregidora y Querétaro ocupan el primer y segundo lugar respectivamente en viabilidad 
financiera, de acuerdo con el Índice de Viabilidad Financiera Municipal (IVFM) 2017 de la consultora ARegional. La 
directora general de la firma, Flavia Rodríguez Torres, informó que de esta muestra de 60 municipios, de los cuales 
29 son capitales, los de mayor viabilidad financiera son Corregidora, Querétaro (84.5 puntos), Querétaro, 
Querétaro (82 puntos) y San Andrés Cholula, Puebla (81.3 puntos). En el estudio, el cual incluye los 60 municipios 
más desarrollados del país, arrojó una calificación promedio de 58.9 puntos. La Paz, Baja California Sur (31.2 
puntos), Mexicali, Baja California (38.0 puntos) y Carmen, Campeche (40.8 puntos) ocupan los últimos lugares. 
(AM principal) 
 
CQ: DAN ULTIMÁTUM A CHOFERES DE UBER 
La operación ilegal de Uber en Querétaro pone en riesgo el patrimonio de los conductores al ser san- cionados, 
advirtió el secretario estatal de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. (CQ principal) 
 
PA: ACABARÁ PACTO DE IMPUNIDAD: ANAYA  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
AMEALCO, Qro. Al iniciar aquí su precampaña a la Presidencia de la República de la coalición Por México al Frente, 
Ricardo Anaya Cortés dijo, bajo el lema de “Una nueva historia”, que se debe acabar el pacto de impunidad y 
combatirse la corrupción, el principal cáncer del país. En ese contexto, el queretano mencionó a José Antonio 
Meade como el candidato de los que quieren que todo siga igual y reconoció coincidencias con Andrés Manuel 
López Obrador en el diagnóstico de los problemas, pero no en las soluciones viejas que no funcionan y nos 
pondrían peor. Anaya Cortés, vestido con pantalón y chamara azul para el frío que no estuvo tan duro como se 
pronosticaba,  ofreció un proyecto para devolver la tranquilidad, la seguridad y el crecimiento a la nación, 
advirtiendo que los electores tienen hoy dos alternativas: continuidad o cambio. El ex dirigente panista  presumió 
su paisanaje con un profundo amor por Querétaro: “Aquí conocí a mi esposa y nacieron mis tres hijos” , además de 
haber iniciado su carrera política y haberse formado en su Universidad. (PA principal) 
 
CQRO: SERÁ CAMPAÑA AUSTERA Y DE PROPUESTAS: ANAYA 
Aunque no descartó que en su campaña señalará “lo que está mal”, el precandidato a la candidatura para la 
presidencia de la República por la coalición ‘Por México al Frente’ -conformada por los PAN, de la Revolución 
Democrática y Movimiento Ciudadano (PAN, PRD y MC, respectivamente), Ricardo Anaya Cortés, aseguró que esta 
será austera, de contacto con la ciudadanía, “alegre, audaz y de muchas propuestas”. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
“POR FALTA DE TIEMPO NO SUBIMOS 3DE3” 
Por Montserrat Márquez 
Algunos diputados como los priistas Leticia Mercado Herrera y Mauricio Ortiz Proal, al igual que Herlinda Vázquez 
Munguía de Morena, dijeron que por falta de tiempo no han presentado su declaración patrimonial durante 2016 y 
2017. De acuerdo con Información del Inegi a través de su plataforma 3de3. El Universal Querétaro dio cuenta que 
sólo siete de los 25 diputados de la 58 Legislatura presentaron su declaración. (EUQ) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PARTICIPA JEFE DE LA OFICINA DE LA GUBERNATURA LUIS NAVA EN LA 9NA CARAVANA DEL MIGRANTE 
En representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, Luis Bernardo Nava Guerrero, Oficina de la 
Gubernatura, acudió a la novena edición de la “Caravana del Migrante”, donde expuso que la suma de esfuerzos de 
los 3 niveles de gobierno, instituciones y sociedad organizada, permite a los “paisanos llegar seguros a su destino y 
reunirse con sus familias”. Luis Bernardo Nava señaló que varios “Tomaron una decisión muy difícil para ustedes, 
para sus familias, que muchas veces implicó que arriesgaron su vida, arriesgaron su situación jurídica. Muchos de 
ustedes vinieron en busca de un mejor horizonte para las familias que dejaron atrás, para las familias que dejaron 
en México”. (PI, AM, CQRO, EUQ, N, DQ)  
 
ANUNCIA PANCHO DOMÍNGUEZ INVERSIÓN DE 20.8 MDP EN HUIMILPAN 
Un monto de 20.8 mdp invertirán de recursos públicos en 18 acciones de obra social en 4 comunidades del 
municipio de Huimilpan, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. Además anunció que a inicios del 
próximo año invertirá otros 20 mdp en otras comunidades de Huimilpan, así como 15 mdp en infraestructura 
educativa en 7 escuelas del municipio. (...) Por su parte, Fernando González Salinas, CEI, detalló que las obras 
consistirán en red de agua potable, pavimentación, guarniciones y banquetas en 16 calles de las comunidades de El 
Salto, La Cuesta, Bordos Cuates y El Granjeno. (CI, CQRO, AM, EUQ, ALMX, N, DQ) 
 
ENTREGA GOBERNADOR RECONOCIMIENTO A INTEGRANTES DE LA FISCALÍA GENERAL  
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó reconocimientos y estímulos a miembros de la FGE. En el 
acto, el mandatario estatal reconoció el trabajo de este organismo a favor de la sociedad queretana y destacó su 
eficiencia al reportar un 60% de los homicidios esclarecidos, así como la detención de los probables responsables. 
(N, DQ) 
 
SSC RESPALDA LA NECESIDAD DE DAR CERTEZA A FUERZA ARMADAS  
Por Diego Armando Rivera 
Juan Marcos Granados, SSC, dijo ser totalmente coincidente con la `postura del gobernador Francisco Domínguez 
Servién en torno a que se ser aprobada la Ley de Seguridad Interior. (...) Cabe recordar el mandatario estatal 
acudió al Senado de la República en donde manifestó la necesidad de dotar de certeza jurídica a las Fuerzas 
Armadas. Granados Torres recordó que está en manos de los senadores la aprobación de esta iniciativa, por lo cual 
se manifestó respetuoso de este proceso. (N) 
 
CONTINÚA IQM REFORZANDO ACCIONES PARA DISMINUIR BRECHAS DE DESIGUALDAD 
En seguimiento a la indicación del gobernador Francisco Domínguez Servién de fortalecer las acciones que inciden 
en la continuidad de las políticas públicas necesarias para la eliminación de la violencia contra las mujeres y el 
respeto a sus derechos humanos, se llevó a cabo la Cuarta Sesión Sustantiva entre Mujeres y Hombres del estado 
de Querétaro, la cual fue presidida por Agustín Dorantes, SEDESOQ. EN la reunión Valeria Guerrero, IQM, 
manifestó su interés para que en cada una de las dependencias estatales existan Enlaces de Igualdad de Género, 
destacando entre éstas el TSJ, la FGE, además de SEGOB, SESEQ, SSC, SEDEA, SEDESU y la CEA. (N) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LORENA JIMÉNEZ SALCEDO ASUME LA PRESIDENCIA DE COPARMEX EN QUERÉTARO 
Noticias En sesión extraordinaria de Consejo Directivo, la empresaria Lorena Jiménez Salcedo se convirtió – por 
unanimidad – en la nueva presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en 
Querétaro para el periodo 2018 – 2019 en sustitución de Darío Malpica Basurto, quien estuvo en el cargo desde el 
pasado 2 de diciembre de 2014 hasta el 13 de diciembre del presente año. Lorena Jiménez aseguró que uno de los 
objetivos de su gestión será fortalecer los lazos entre el empresariado queretano, las entidades gubernamentales y 
la sociedad civil a través de sinergias que contribuyan a la construcción de un México más justo y humano. 
“Gobierno, empresarios y sociedad en general tenemos que promover una verdadera participación ciudadana, una 
participación que no se quede estacionada sólo en la crítica inútil. (PA 2, CQ 6) 
 
HOY VENCE EL PLAZO PARA CUMPLIR CON LA LEY DE TRANSPARENCIA: JR 
Por Leticia Jaramillo 
Este viernes se vence el plazo para cumplir con la Ley de Transparencia y a partir del sábado se iniciarán los 
procedimientos de sanción contra los sujetos obligados que no hayan cumplido, los cuales van desde la 
amonestación, hasta apercibimiento, el cobro de 1 mil 500 UMAS (100 mil pesos), la destitución, sanciones 
administrativas, civiles o penales. … y a primera hora del sábado se podrán dar detalles de quienes sí cumplieron y 
quiénes no lo hicieron aun siendo sujetos obligados.  (N 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ARRANQUE  
Por Adán Olvera 
Significativo que el pre candidato de Por México al Frente, el panista Ricardo Anaya, arranque sus reuniones con 
militantes de su partido en Querétaro, lo hará en la zona indígena de Amealco con una rueda de prensa en la que 
atenderá a los medios de comunicación (esperemos que sus respuestas no sean tan largas). Ricardo Anaya, el 
llamado joven maravilla inició su carrera política en estas tierras y desde la escuela fue un alumno brillante, que 
siempre destacó por su inteligencia y habilidad que le sirvió para que el mismísimo PRI lo invitará a pertenecer a 
sus filas, asunto que nunca cuajó y fue en el PAN donde encontró la vocación por la política. Recién afiliado al 
Partido Acción Nacional, fue “sacrificado” para contender por el distrito de la Sierra de Querétaro, en esos tiempos 
del año 2000,  impensable que lo ganará el panismo, pero a base de perseverancia logró aumentar el porcentaje de 
votos de los albiazules. Ricardo Anaya, regresaría algunos años después a la Sierra de Querétaro, con recursos 
económicos extraordinarios producto del programa social PAC del gobierno de Francisco Garrido Patrón, del que 
fue principal operador político. El panismo hoy tiene que unirse en torno a la candidatura de Anaya, que también 
representa las siglas del PRD y de los responsables de que AMAZON tenga nuestra lista nominal de electores: Los 
siempre comerciantes Movimiento Ciudadano. Los panistas identificados con Ricardo Anaya, estarán apoyando y 
los rebeldes queretanos tal vez no digan nada, porque  para ellos el PAN no tiene candidato, ya que para ellos el 
panismo cerró la posibilidad de un candidato 100 por ciento PAN. Lo cierto es que Anaya, ganó varias batallas 
dentro del PAN, no le hizo nada la salida de Margarita Zavala, no le afecta los señalamientos de traición de sus 
detractores y ganó la candidatura del Frente por aclamación y Miguel Mancera, desde el gobierno de la Ciudad de 
México es un simple espectador. El joven maravilla arranca en Querétaro pero no en la capital. Señales importantes 
también cuentan. De Rebote. Los operadores del emproblemado estacionamiento de Plaza de las Américas, 
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tendrán que devolver a su propietarios originales y reales, el jugoso negocio que disfrutaron por años en el 
paquete se incluyen 50 millones de pesos a regresar. (DQ 4) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
VUELVEN. Dos exalcaldes tienen casi, casi seguro su regreso a los ruedos electorales para el 2018: Gustavo Nieto 
Chávez buscaría ser diputado federal, para alivio de Guillermo Vega que tiene (literal) pavor de que el PRI se lo 
ponga enfrente cuando busque la reelección en San Juan del Río. El segundo es Alonso Landeros, que será 
postulado en Pedro Escobedo para enderezar el desastre que traen Beatriz León Sotelo y su marido, basando su 
campaña (la de Landeros) en los buenos resultados que entregó la década pasada. Otro que quiere resucitar, pero 
ese sí le está batallando bastante, es Rubén G(m)alicia, pues aún se recuerda que operó en 2012 para la derrota de 
Juan José Ruiz y la sospecha de que pactó con el PAN la entrega de esa alcaldía. Dice que ya cambió. (DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
¡SERENOS, MORENOS! Buen agarrón se traen en las redes los líderes estatales del Movimiento Regneración 
Nacional, CARLOS PEÑAFIEL SOTO y del Partido del Trabajo, GABRIELA MORENO MAYORGA, formalmente aliados 
en la coalición encabezada por el candidato presidencial ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. Hasta el moderado 
LUIS BÁRCENAS VÁZQUEZ entró en el debate en el face. Agua con alcohol en fin de año, puede causar daño. (PA 
1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
EL REGRESO DEL JOVEN MARAVILLA. Una nueva historia: Sabino. Arranca Anaya su precampaña en Amealco. 
Lorena Jiménez, presidenta de Coparmex. El PRD postulará hombre en el II Distrito. Ve Pepe Báez posible 
reelección de ediles. Queretanidad. Ricardo Anaya Cortés –hoy precandidato a la Presidencia de la República- 
volvió ayer a sus orígenes, aunque no en la mal gobernada capital, su ciudad, sino en Amealco, invitado por las 
artesanas creadoras de la muñeca otomí copiada por los chinos y vendida por las tiendas de Liverpool en todo el 
país. El queretano, orgulloso de su origen, se unió a la causa de las indígenas, representadas por Agustina, a la que 
presentó durante la primera conferencia de prensa, en el quiosco amealcense. Apoyado sólo con una tarjetas de 
consulta, Anaya Cortés habló durante casi 40 minutos en un escenario austero, como anticipó será su campaña 
porque el país no está para gastar cantidades millonarias. Además, dijo, pretende una campaña audaz, alegre y de 
muchas propuestas. Quiere escuchar, más que hablar. Muy cerca del aspirante presidencial estaban su secretario 
particular Osiris Hernández, el dirigente estatal del PAN, Pepe Báez, el coordinador de los diputados Toño Rangel, 
el regidor Claudio Sinecio, el ex alcalde de Cadereyta Miguel Martínez Peñaloza, el edil anfitrión Rosendo Anaya y 
la diputada federal Mary García, entre otros. Era el arranque, histórico, del primer candidato presidencial 
queretano desde 1828, a cuya causa se fueron sumando a lo largo del día políticos y empresarios, como el ex 
alcalde sanjuanense Jorge Rivadeneyra, a su lado en una reunión con representantes de la iniciativa privada. 
Sencillo, sin guardia visible, el Joven Maravilla caminó por los cinco municipios agendados –Amealco, San Juan del 
Río, Ezequiel Montes, Pinal de Amoles y Jalpan- besando niños, abrazando señoras y tomándose fotos con todo 
mundo. Era el regreso de aquél muchacho que tocó varias veces las puertas de Paco Garrido para entrar a la 
política, hasta que la hoy senadora Marcela Torres le pidió que recibiera al güerito, vecino suyo en El Campestre. 
Ahí comenzó todo y Ricardo se volvió un colaborador indispensable del alcalde y, luego, gobernador, de quien fue 
secretario particular con una influencia sólo contrastada por la del secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, 
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aunque Anaya no solamente tenía la agenda del mandatario estatal, sino su programa estelar, el PAC. Y de ahí ya no 
paró. Fue dirigente estatal del PAN, coordinador de los diputados locales, subsecretario federal de Turismo, 
presidente de la Cámara Federal y del comité nacional panista, que acaba de dejar para buscar el más alto cargo de 
la República, a sus 38 años de edad. Lejos de aquél mal arranque y derrota como candidato a diputado local por el 
XIV distrito serrano de Arroyo Seco y Pinal de Amoles, a donde ayer regresó como figura nacional. Es el mismo y 
otro. Más cuajado y con un fogueo que pasa por encuentros con figuras internacionales de la talla del primer 
ministro de china y la canciller alemana y, sobre todo, de haberse convertido en el dirigente panista con más 
triunfos estatales en la historia. Así de fácil. Así de difícil. -LA VIEJOTECA- Ameaaalco. En 1986 fue designado 
Jorge de la Vega Domínguez como presidente nacional del PRI y el priismo queretano fue a darle su apoyo, 
encabezados por el gobernador Mariano Palacios Alcocer y el dirigente estatal, el hoy renacido Marco Antonio 
León Hernández. Ahí estaban todos los presidentes municipales, como Daniel Trejo, de Ezequiel Montes, que lo 
invitó a su boda y Eleuterio Colín Correa, de Amealco, quien se puso muy solemne y le dijo al nuevo líder: Le traigo 
un saludo de Amealco. Ameaaalco, repitió De la Vega, entornando los ojitos. ¿Y cómo está Amealco? Salúdemelo, 
hace mucho tiempo que no lo veo. Somos muy buenos amigos. ¡Ah, los políticos! -OÍDO EN EL 1810- Poder 
femenino. Lorena Jiménez Salcedo es la nueva presidenta de la Coparmex Querétaro., con lo cual las mujeres 
siguen ganando espacios en la vida social y económica de nuestra entidad. Es hija del recordado empresario 
Edmundo Jiménez Suso y sustituye a Darío Malpica, hoy candidateado en el PAN. Nada es casual. -¡PREEEPAREN!- 
Sol Azteca. Para el II distrito electoral federal que le corresponde al PRD en los acuerdos para la coalición con el 
PAN y MC, irá hombre y será propuesta ciudadana, aunque eventualmente podría entrar un militantes, según el 
dirigente estatal perredista Adolfo Camacho. ¡Lotería! .¡AAAPUNTEN!- El Potrillo. De pena ajena ese video de 
Alejandro Fernández presentándose ebrio en el palenque de Querétaro y abrazando al gobernador Pancho 
Dominguez, Es que hacía un putero (sic) de frío, justificó el famoso cantante para explicar el exceso de tequila y 
siguió consumiendo frente a todo su incondicional público ¡Salud! -¡FUEGO!- Reelección. La ve posible Pepe Báez, 
dirigente estatal del PAN, en los municipios de Corregidora, San Juan del Río y hasta en… ¡Querétaro! Porca 
miseria. (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
CON LAS GANAS. El presidente municipal de Amealco, Rosendo Anaya, se quedó con las ganas de saludar a 
Ricardo Anaya. Por estar en horario laborable, no pudo acercarse al mitin del aspirante presidencial. Ese detalle no 
le importó a la alcaldesa de Pinal de Amoles, Gloria Rendón, quien estuvo en primera fila durante la posada en la 
que participó el queretano. SELFIE. “Quien se mueve no sale en la foto”, frase célebre que quedó grabada en la 
memoria del diputado Juan Luis Íñiguez, pues fue el único legislador local que no estuvo en la reunión con el 
aspirante presidencial Ricardo Anaya. Tampoco en la ‘selfie’ que los panistas se tomaron con su exdirigente 
nacional. GUADALUPE-REYES. Cada año, 120 personas pierden la vida en accidentes de tránsito ligados al 
consumo de alcohol, lo que da total sentido a los operativos realizados en los municipios metropolitanos. El único 
pendiente de los alcoholímetros es unificar criterios, pues en unos bastan dos copas para reprobar la prueba de 
alcoholemia y en otros casi casi te ponen los hielos. Las multas también son diferentes. En enero podríamos 
estrenar nuevo reglamento estatal de tránsito, el cual podría imponer criterios básicos para que los reglamentos 
municipales sean congruentes con esta realidad. LOS AMPAROS QUE VIENEN. Este viernes se cumple el plazo 
para implementar las nuevas medidas de seguridad que establece el Reglamento de Estacionamientos capitalino. 
Como recordarán, el 13 de agosto se aprobó que estos espacios deban contar con cámaras de videovigilancia y 
pólizas de seguro por daños. En ese momento se habló de mano dura y sanciones –desde multas hasta clausuras– 
para los estacionamientos que no cumplieran. Sin embargo, la reciente victoria del concesionario de Plaza de las 
Américas podría darle un toque especial a este tema. ¿Quién ganará? LA TERCERA. Ya llegaron BP y ExxonMobil a 
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Querétaro. Ahora lo hará Shell, de la mano de MexiEnergi. La firma de la concha anunciará su primera estación de 
servicio en la entidad el próximo martes. El negocio de las gasolineras, hasta ahora en manos de Pemex y sus 
concesionarios, poco a poco empieza a transformarse. Esperemos que los precios sean competitivos y dicha 
apertura beneficie a los consumidores. (AM 1 y 8) 
 
BAJO RESERVA 
LA “BUFALADA” ANAYISTA. Nos dicen que la presencia de Ricardo Anaya en Querétaro provocó el desfile de 
panistas queretanos en todos los actos del precandidato, pese a que algunos son funcionarios públicos y se 
encontraban en horas laborales. En el caso de Amealco, se vio muy activo al alcalde Rosendo Anaya Aguilar antes 
del evento en dicho municipio y, aunque no hubo un encuentro público con el precandidato presidencial, varios 
funcionarios de esa administración siguieron de cerca la visita.  LOS FUNCIONARIOS DE SJR SE SUMARON A LA 
“CARGADA”. En más de Anaya, nos dicen que, en el caso de San Juan del Río, se vio al secretario de Seguridad 
Pública de dicho municipio, Arturo Calvario Ramírez, y al secretario de Gobierno, Fernando Ferrusca Ortiz, aunque 
éste últimó “avisó” en su cuenta de Twitter que cubriría actividades de índole personal. Quien también estuvo muy 
de cerca fue el ex alcalde y empresario Jorge Rivadeneyra Díaz.  ÍÑIGUEZ PREFIRIÓ ENTREGAR DESPENSAS. 
Sobre el tema, nos cuentan que 12 de 13 diputados del PAN en la LVIII Legislatura del estado de Querétaro fueron 
los que se reunieron con Anaya Cortés en Amealco. El ausente, nos platican, fue el diputado Juan Luis Íñiguez, 
quien, según sus redes sociales, minutos antes de las 2 de la tarde se encontraba entregando despensas. La versión 
oficial de su inasistencia al “besamanos” panista aún no se sabe. (EUQ 2) 
 
ENFOQUE 
San Juan del Río, como la segunda ciudad más importante del estado, tiene electoralmente una importancia 
electoral estratégica; ahí se concentran el 35 por ciento de los votos del total del estado y hay que subrayar que 
además de su gran sentido regionalista, fue en este municipio donde se dio la primera alternancia en la entidad. 
Hoy SJR es un hervidero político las distintas fuerzas se manifiestan en una lucha encarnizada por el poder; 
Guillermo Vega, ya dejó ver sus aspiraciones de buscar la reelección, aunque su destino político puede estar muy 
ligado a Ricardo Anaya del que se sabe su cercanía; precisamente Ricardo Anaya, una vez que decidió el domingo 
pasado renunciar a la dirigencia nacional panista  para buscar la candidatura a la presidencia de la República,  
decidió iniciar en Querétaro, específicamente en Amealco, Ezequiel Montes y San Juan del Rio la búsqueda de la 
candidatura a ”la grande”. (EXM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Mientras Ricardo Anaya Cortés decidió arrancar la precampaña de la coalición ‘Por México al Frente’ a la 
presidencia de la República, desde tierra queretana… su estado natal; José Antonio Meade -del PRI y PVEM-  hizo lo 
propio en el estado de Chiapas y el morenista, Andrés Manuel López Obrador permaneció en la CDMX. Y desde 
Querétaro, Anaya respondió a lo dicho por Meade ayer por la mañana de que sin importar cuántos frentes vengan, 
no les va a dar frío: “De una manera muy fraterna, le recomendaría al candidato del PRI que se comprara una 
buena chamarra y que se prepare para las inclemencias, porque la inmensa mayoría de los mexicanos no vamos a 
permitir que siga gobernando el PRI”, dijo el panista. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, rendirá protesta 
como rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro en Sesión Extraordinaria de Consejo Universitario, el 
próximo 15 de enero de 2018; en el Centro de Negocios de Juriquilla de la UAQ. El Secretario de Desarrollo 
Sustentable (SEDESU), Marco Antonio del Prete Tercero –junto con la secretaria de Cultura (SECULT), Paulina 
Aguado Romero y el director de Desarrollo Empresarial, Germán Borja Garduño-  realizan una gira de trabajo en 
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Los Ángeles. De entrada, se reunieron con el Cónsul General de México, Carlos García de Alba, en el marco del mes 
de Querétaro en Los Ángeles. (CQRO) 
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